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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Wirtschaft, Tourismus, Umwelt, Ordnung und Sicherheit 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 17.09.2014 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:45 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: AWTUOS/006/2014 

Anwesend sind: 
 
 Bürgermeister 
Herr Harald Jäschke  
 Vorsitz 
Herr Udo Behnke  
 Stadtvertreter/in 
Frau Christine Dyrba  
Frau Katharina Wiener  
Frau Renate Zettwitz  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Uwe Kraft  
Herr Marko Schultz  
Herr Reinhold Tiede  
 Verwaltung 
Frau Adelheid Herschberg  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stadtvertreter/in 
Herr Rainer Wilmer  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende 
 2   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

vom 19.08.2014 
 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4   Genehmigung der Tagesordnung 
 5   Genehmigung der Niederschrift vom 07.05.2014 und 19.08.2014 
 6   Bericht der Verwaltung 
 7   Anfragen und Mitteilungen 
 8   Einwohnerfragestunde 
 9   Gespräch mit der Wirtschaftsfördergesellschaft Südwestmecklenburg; Geschäftsführerin 

Frau Steinberg 
 10   Beratung und Beschluss der Eckdaten der Überarbeitung der Straßenreinigungssatzung 

inkl. Straßenreinigungsgebührensatzung 
 11    Weiterführung des Projekts "Kurs Elbe" - Haushaltsplanungen 2015 
 14   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende 
  

Herr Behnke  eröffnet die Sitzung des AWTUOS um 18:00 Uhr und  begrüßt 
Frau Steinberg die Geschäftsführerin  der Wirtschaftsförderungsgesellschaft 
Südwestmecklenburg.  
 

  
 
 

  
zu 2 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 

§ 31 Abs. 3 vom 19.08.2014 
  

Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung am 19.08.2014 wurde folgender Beschluss 
einstimmig gefasst: 
Städtebaulicher Vertrag über die Durchführung von Ausgleichs-und Pflegemaß-
nahmen für den Bebauungsplan Nr. 23.3 für den Bereich „Industriegebiet 
Gammwiese-Nord. 
Vorlage 098/14/30  
 

  
 
 
 

 Abstimmungsergebnis:  7:0:0  
 

zu 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Der AWTUOS  ist mit 7 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. Herr Wilmer 

wird vertreten durch Herrn Kraft.  
 

  
 
 

  
zu 4 Genehmigung der Tagesordnung 
  

Abstimmungsergebnis:   7:0:0  
 
Nachfolgende Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
Öffentlicher Teil 
 1   Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende 
 2   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-

V § 31 Abs. 3 vom 19.08.2014 
 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4   Genehmigung der Tagesordnung 
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 5   Genehmigung der Niederschrift vom 07.05.2014 und 19.08.2014 
 6   Bericht der Verwaltung 
 7   Anfragen und Mitteilungen 
 8   Einwohnerfragestunde 
 9   Gespräch mit der Wirtschaftsfördergesellschaft Südwestmecklenburg; 

Geschäftsführerin Frau Steinberg 
10   Beratung und Beschluss der Eckdaten der Überarbeitung der Straßenrei-

nigungssatzung inkl. Straßenreinigungsgebührensatzung 
 11    Weiterführung des Projekts "Kurs Elbe" - Haushaltsplanungen 2015 
Nicht öffentlicher Teil 
 12   Information und Beratung zur Wirtschaft 
 13   Anfragen und Mitteilungen 
Öffentlicher Teil 
 14   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse  
 

  
 
 

  
zu 5 Genehmigung der Niederschrift vom 07.05.2014 und 19.08.2014 
  

Die Niederschrift vom 07.05..2014 wird von den bei dieser Sitzung anwesenden 
drei Ausschussmitgliedern der letzten Legislaturperiode genehmigt 
 
Abstimmungsergebnis:   3:0:0 
 
Zur Niederschrift vom 19.08.2014 bemerkt Herr Tiede: Seite 5 –Neuer Be-
schlussvorschlag - Zu 1. hier sollte „vorerst“ gestrichen werden. 
Die Niederschrift ist genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis:  6:0:1    
 

  
 
 

  
zu 6 Bericht der Verwaltung 
  

Herr Jäschke berichtet: 
 
Am 08.11.2014 in der Zeit von 17:00 bis 19:30 Uhr findet in der Sporthalle 
„Richard-Schwenk“ wieder die Berufsfindungsmesse statt. Derzeit haben sich 35 
Firmen zur Teilnahme angemeldet. 
 
Die örtlichen Aufnahmen zur Forsteinrichtung sollen in dieser Woche abge-
schlossen sein. 
 
Länderübergreifendes Management: Hochwasserpartnerschaft Elbe tagt am 
23.10.2014 in Magdeburg. 
 
Die Beratung des Agra Ausschusses des Landes über das Biosphärenreservat 
Gesetz ist verschoben worden.  
 
Im Rahmen des Projekts „Kurs Elbe“ ist der „Biosphärenbahnhof Brahlstorf“ ge-
plant, hier könnte es zu einer Kooperation zwischen der Gemeinde Brahlstorf und 
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der Stadt Boizenburg/Elbe kommen.  
 

  
 
 

  
zu 7 Anfragen und Mitteilungen 
  

Frau Wiener fragt nach, ob es möglich ist, die in den letzten Jahren  aufgrund von 
Baumpflegemaßnahmen gefällten Bäume, durch neue zu ersetzten. Da im Rah-
men der Sanierung der Bahnhofstraße eine Neubepflanzung anfällt könnte man 
die Leerstellen an anderen Orten gleich mit bepflanzen. 
Herr Jäschke, nimmt die Anregung auf. 
 
 

  
 
 

  
zu 8 Einwohnerfragestunde 
  

Es waren keine Anwohner anwesend.  
 
 
 

  
 
 

  
zu 9 Gespräch mit der Wirtschaftsfördergesellschaft Südwestmecklenburg; Ge-

schäftsführerin Frau Steinberg 
  

Frau Steinberg stellt sich vor und erläutert die Aktivitäten der Wirtschaftsförde-
rung Südwestmecklenburg für die Stadt Boizenburg/Elbe anhand von Informati-
onsblätter die jedem Ausschussmitglied zur Verfügung gestellt wurden und als 
Anlage dieser Niederschrift beigefügt sind. 
Die Vorschläge zur Optimierung der Webseite von Boizenburg/Elbe wurden nicht 
weiter ausgeführt, da Herr Jäschke darauf hinweist, dass der Landkreis den In-
ternetauftritt neu gestalten wird. In etwa drei Monaten soll dies realisiert sein, da-
nach soll der Internetauftritt der Stadt Boizenburg/Elbe überarbeitet werden. 
 
Frau Steinberg antwortet auf Fragen: 
 
Herr Tiede erkundigt sich, ob die Pendlerpost positive Ergebnisse gebracht hat. 
Die teilnehmenden Unternehmen, so erläutert Frau Steinberg, finden die Aktivität 
gut. Und auch Pendler haben sich hierzu schon positiv geäußert. 
 
Die Herren Tiede und Schultz begrüßten die Anregung zur Gestaltung eines 
Stadt-Leitbildes für Boizenburg/Elbe. Frau Wiener regt an, das Thema als Projekt 
mit Boizenburger Oberstufen-Schülern anzugehen. Herr Jäschke und Frau Stein-
berg weisen auf nötige personelle Unterstützung hin, die mit fachlicher Kompe-
tenz solch ein komplexes Thema begleiten muss.  
 
Herr Schultz fragt an, welche Förderung kleine Unternehmen bei der Erstellung 
einer eigenen Homepage erhalten können. Frau Steinberg will die Frage in den 
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Treff der Wirtschaftsförderer des Landkreises einbringen. 
 
Auf Anfrage von Frau Dyrba erläutert Frau Steinberg, dass in den letzten Jahren 
im Schnitt 5-6 Neuansiedelungen von Unternehmen pro Landkreis statistisch er-
fasst wurden. Boizenburg/Elbe liegt da gut im Schnitt. In umliegenden Landkrei-
sen sei die Ansiedlung jedoch durchaus noch positiver, da etliche Unternehmen 
die Nähe zu Hamburg mit seinem Hafen suchen.  
 
Herr Behnke bedankt sich bei Frau Steinberg für Ihren Vortrag. Frau Steinberg 
verabschiedet sich um 19:40 Uhr.  
 
 

  
 
 

  
zu 10 Beratung und Beschluss der Eckdaten der Überarbeitung der Straßenreini-

gungssatzung inkl. Straßenreinigungsgebührensatzung 
Vorlage: 088/14/30/3 

  
Im Anschluss an eine lebhafte und  kontrovers geführte Diskussion stellt Frau 
Wiener zu Absatz 3 des Beschlussvorschlags den Antrag, in die Gebührenkalku-
lation für die Straßenreinigung nicht nur die Sommer- sondern auch die Winter-
reinigung aufzunehmen. Der Antrag wird mit 3:2:2 angenommen. 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtvertretung beschließt auf ihrer Sitzung am 09. Oktober 2014 die folgen-
den Eckdaten für die neue Straßenreinigungssatzung sowie für die neue Straßen-
reinigungsgebührensatzung: 
 
Zu 1. Die Verwaltung erhält den Auftrag eine neue Straßenreinigungssatzung 

sowie eine neue Straßenreinigungsgebührensatzung (ohne Winterdienst) 
der Stadt Boizenburg/Elbe zu erarbeiten. 

Zu 2.  Die neue Anlage der Straßenreinigungssatzung (Anlage 2) über die zu 
reinigenden Straßen für die Sommerreinigung wird nochmals überarbeitet. 

Zu 3.  Die Gebührenkalkulation für die Straßenreinigung (Sommer-
u.Winterreinigung) erfolgt für die Jahre 2015-2017. 
Die Nachkalkulation wird für die letzten 3 Jahre vorgenommen.  
Die Fortschreibung der Gebührenkalkulation erfolgt alle 3 Jahre. 

 
 
Über den hierdurch geänderten Beschlussvorschlag wurde mit 3:0:4 abgestimmt. 
 
 

 Beschluss: 088/14/30/3 
 
Beratung und Beschluss der Eckdaten der Überarbeitung der Straßenreini-
gungssatzung inkl. Straßenreinigungsgebührensatzung 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 3:0:4 
 

zu 11  Weiterführung des Projekts "Kurs Elbe" - Haushaltsplanungen 2015 
Vorlage: 122/14/BM 
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Herrn Jäschke erläutert auf Anfrage von Frau Wiener den Nutzen des Projekts für 
die Stadt Boizenburg/Elbe (Hinweis auf Sehenswürdigkeiten, Kooperation mit 
anderen Organisationen, Ansprache von Bootsfahrern, Förderung des Wasser-
tourismus etc.). 
 
 

 Beschluss: 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Finanzausschuss und der Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus, Umwelt, 
Ordnung und Sicherheit empfehlen der Stadtvertretung der Stadt Boizen-
burg/Elbe die Einstellung von finanziellen Mitteln in Höhe von 2,0 T€ für den 
Haushalt der Stadt für das Jahr 2015 zur Unterstützung des Kooperationsprojek-
tes „Kurs Elbe“. 
 
 

  
Abstimmungsergebnis: 7:0:0 
 

zu 14 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
 Es wurden keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil gefasst. 

 
Abschließend kündigt Herr Behnke an, dass die nächste Sitzung des AWTOUS  
am 15.10.2014 um 18:30 h in der Feuerwache am Lauenburger Postweg stattfin-
den soll.  
 
Der Vorsitzende beendet die Sitzung um 20:45 Uhr.  
 

  
 
 

  
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
 
Adelheid Herschberg 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Udo Behnke 
Ausschussvorsitzende/r 
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